

ÚLTIMAS NOTICIAS: Codirector del Emisor sugiere un "relajamiento de la política monetaria"

GLOBOECONOMÍA / Jueves, Junio 7, 2012

## Países con grandes niveles de corrupción empeoran la crisis económica en europea

Corrupción como un problema mayor\*\*



Corrupción en las instituciones\*\*



Bogotá\_ Países como Portugal, Italia, España y Grecia mostraron un alto déficit en el rendimiento de sus cuentas públicas, problemas de ineficiencia, malas prácticas y corrupción.

A esta mala administración se suma la percepción que los europeos tienen sobre los problemas de la región, un área en el que el 74% de los ciudadanos considera que la corrupción es un problema mayor para el continente.

Así quedó establecido gracias al informe 'Dinero, poder y política: los riesgos de la corrupción en Europa', un estudio realizado por la organización no gubernamental International Transparency, que indica la urgencia de atender una situación que ayuda a empeorar la crisis económica mundial.

'Las relaciones entre la corrupción y la crisis financiera y fiscal en curso no se pueden seguir ignorando', indica el informe.

El estudio, que busca generar conciencia sobre los daños causados por la corrupción, fue desarrollado en 25 países teniendo en cuenta las entidades fiscalizadoras, organismos de gestión electoral, las agencias de orden público, medios de comunicación, partidos políticos y agencias anti-corrupción, entre otros.

Para Vladimír Monsalve, docente de derecho de la Universidad del Norte, el tema de la corrupción es muy delicado ya que afecta directamente el desarrollo económico de las regiones, especialmente si se tiene en cuenta la crisis que vive Europa.

'La corrupción tiene insertas unas ineficiencias que afectan los costos de los productos y servicios, que se refleja en la cadena productiva final de un país, porque genera valores irreales para la economía', afirmó Monsalve.

Al informe también se suma un estudio publicado a comienzos del año por la Comisión Europea denominado 'Eurobarómetro Especial 374', en el cual se realizaron encuestas a los ciudadanos europeos para medir los niveles de percepción sobre corrupción.

En ello, cabe resaltar que Grecia, España, Italia y Portugal también presentaron altos reportes negativos.

El informe también hace un análisis de la corrupción vista como una cultura de los negocios y advierte que la falta de transparencia en los países del sur de Europa 'consiste con frecuencia en prácticas legales pero no éticas' como el tráfico de influencias o la permeabilidad entre los sectores público y privado.

### Las opiniones

**Vladimir Monsalve**

**Doctor en derecho de la universidad del norte**

'La corrupción tiene insertas unas ineficiencias que afectan los costos de los productos y servicios, que se refleja en la cadena productiva final de un país, porque genera valores irreales para la economía'.

**Germán Nova**

**Profesor de economía de la U. nacional**

'Hay una relación entre la crisis, que genera un deterioro de los ingresos y aumenta el desempleo, y la motivación para que la gente intente mejorar sus condiciones por medios que pueden ser ilegales'.

**MERIAN ARAUJO**

maraujo@arepublica.com.co

### Lo + Leído

1. Las AFP del Grupo Sura están listas para invertir en los proyectos de infraestructura

2. Victoria's Secret, GAP y Zippy están entre las tiendas que llegarán al mercado local

3. Embraer fabricará aviones de carga en Buenaventura

4. BMW desbanca a Toyota en el ranking de la marca de autos más valorada del mercado

5. Desde el 13 de junio circularán las nuevas monedas del Banco de la República



{La economía al detalle}

### Suscríbase

Y reciba de manera oportuna, las más completas informaciones económicas y financieras de Colombia y el mundo.